

CÁMARA DE COMERCIO

Al margen del cierre

Son muchas las felicitaciones que la Cámara de Comercio ha recibido por la manera como se inició y llevó a cabo el cierre total de los establecimientos de comercio el domingo próximo pasado.

Hay que confesar que esta saludable innovación, que ha venido a inaugurar un nuevo estado de cosas en la inveterada rutina de nuestros comerciantes, es de gran significación; hay que tomar en cuenta que la *costumbre hace ley*, y que, contemplando el modo de ser ya consagrado por la generalidad del comercio josefino, habría parecido una *amable idealidad*, la sola proposición del cierre general, dado el volumen de las ventas que ciertos comercios lo-graban realizar los domingos, y las buenas utilidades que esas ventas reportaban, sobre todo para ciertas cantinas que en los días domingos eran visitadas por numeroso público de la ciudad y de pueblos circunvecinos, hasta avanzadas horas de la noche.

Se luchaba, pues, contra intereses creados, y en una época de dificultades para el comercio nacional, y era de esperarse que la reacción del egoísmo se alzara perturbadora ante la proposición del cierre general. Y no fue así; bastó la noble iniciativa de algunos, para que la idea se extendiera rápida entre todos los asociados, que, como un solo hombre, aceptaron desde luego la medida, y la cumplieron honorablemente sin que tuviera que registrarse la más pequeña irregularidad.

Tipos de cambio

Día Miércoles 23 de Febrero de 1921

Table with exchange rates for various currencies: Dólares, Libras, Francos, etc.

NOTA: Los tipos anteriores se dan como un informe general simplemente. Ellos nos han sido suministrados a la hora del cierre. Los publicamos sin responsabilidad alguna.

El problema de los anormales

Regis, en uno de sus trabajos sobre la infancia anormal, cita la respuesta que dió un hombre de estado suco a alguien que le preguntaba por qué su país gastaba tanto dinero en la protección de la infancia: «Es, respondió el estadista suco, porque nuestro país no es lo suficientemente rico para permitirse el lujo que representa el sostenimiento de los criminales».

Toda la cuestión de los anormales se encuentra resumida en esa respuesta que vale un libro. Ella nos indica que hay una multitud de problemas que considerar: problema pedagógico por lo que concierne al diagnóstico precoz y a la posible utilización de los anormales; problema criminalista en lo que respecta a la etiología y represión del crimen; problema económico, finalmente, porque en toda sociedad bien organizada los individuos representan valores efectivos que pertenecen a la colectividad y que desovan a ella.

Cualquier individuo que no satisfaga a estas dos condiciones es un individuo anormal, un valor perdido para la sociedad. En la práctica, este criterio sociológico es más importante que cualquier otro. En los países que han acordado a estas cuestiones el interés que merecen, podemos encontrar multitud de individuos que, examinados al punto de vista psicológico o pedagógico se muestran pesadamente inferior es al normal y quienes sin embargo, gracias a una educación especial, no constituyen un peso muerto para la sociedad. Estos individuos ajenos cuando anormales mentalmente, son, socialmente considerados normales.

Qué importa que este socio nos vuelva la espalda por nimiedades de poca monta, ni que el ricachón de allá defienda los dos miserables colonos con que contribuía al sostenimiento de la Cámara, ni que el de más allá discuta cada mes el pago de su cuota?

Esos son los menos, los de siempre, los egoístas que no alcanzan a comprender los beneficios de la unión, los que prefieren vivir como el caracol en su concha antes que darse la mano en cadena fraternal para resistir mejor las jornadas de la lucha, de la cual ellos mismos derivan no pocos beneficios.

Ya lo dice el Presidente de la Cámara en su informe de 26 de enero próximo pasado. «La selección de elementos se impone; es ley biológica que siempre se cumple, y quien no se crea capacitado para luchar por su propia conservación, que busque el camino más acorde con sus gustos y tendencias. Aquí seguiremos de pie los convencidos, los constantes, los que comprendemos el valor de la unión y lo que puede la conciencia del propio derecho.»

Es justo consignar aquí nuestro aplauso a los patentados que más se distinguieron en la jornada del domingo, y dirigieron los trabajos previos para obtener el buen éxito que se obtuvo.

- Don Abel Mena Gómez
Pedro Giralt
Rogelio M. Güell
José Quirce
Miguel Cubero
Ramón Avenalido
Antonio Montealegre
Alberto Zamora

Para todas ellas nuestras felicitaciones más cumplidas.

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

Tengo el gusto de poner en conocimiento de los miembros de esta Sociedad, que la Directiva, en la sesión celebrada el 21 de los corrientes, revocó el acuerdo por el cual se disponía poner al cobro cuatro pólizas del 19 de Marzo en adelante, y acordó que el cobro continuara como hasta ahora se ha acostumbrado: tres únicamente.

Al propio tiempo les comunico que está en estudio un nuevo proyecto que tiende a poner al día las pólizas pendientes de liquidación, para ver si en lo sucesivo es posible pagar inmediatamente a los endosatarios el valor de ellas.

Andrés Boza Cano, Secretario.

HOTEL IMPERIAL DE PRIMERA. EL MEJOR y MAS ACREDITADO del Puerto. SITUADO FRENTE A LOS BAÑOS. Ofrece Mesa Espléndida - Mariscos todos los días. Penión por día: \$ 9-00 - Teléfono No. 46.

Hoy se estrena Tarzán 'El Hombre Mono' en el Teatro Trébol

Hoy tendrá lugar el estreno en el favorecido Teatro Trébol de la colosal y extraordinaria película titulada Tarzán 'El Hombre Mono', la película más emocionante y esperada que se ha producido hasta la fecha.

Parrafillos noticiosos

En la Jefatura Política de Moravia se multó con \$ 50.00 al señor León Valle por vender licor sin patente.

La Esmeralda Cubero Hnos.

Surtido completo de Licores Extranjeros y del país. -Abarros, Confituras, Dulces y Repostería.

Precios de Remate

CASTRO AVILES La MEJOR Calidad de Puros Lado Norte del Mercado SAN JOSE, C. R.

Avisos Económicos

TARIFA: 20 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3% céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

Camas NUEVAS estilo «Mission», que valen \$ 100-00 se dan en \$ 50-00. Armarios de cocina a precios de ganga. -TIENDA DE ALAJUELITA, 100 varas al Sur de Cesáreo García.

De Marzo en adelante, abriré una SECCION DE AHORROS a cargo del que suscribe, puede depositarse desde UN COLON en adelante y producirá buenos intereses. -Fida prospectiva que se le mandará gratis para que vea condiciones. -San José.-BASTARDO ACOSA.

A los Exploradores y a quienes les interesa prepararse contra los asociados emboscados, les hago saber: que tengo una tienda de campaña portátil, propia para usarse en exploraciones a lugares distantes, o para armarla en el solar de la casa. -AARÓN ASCH. -Al lado del Palacio de Justicia.

Compra finca con o sin ganado en clima fresco y exento de cenizas. -ELIZO MORALES. -San Rafael de Desamparados.

215 es el número del Teléfono del ALMIRANTE ESCALANTE. Pida lo que necesite para su casa y le será enviado inmediatamente.

Cura de la Tosferina PHARASEPTINE es el específico para el resaca de la tosferina. -Grillo Hermanos acabas de recibirlo. -Frente a las Alcaldías.

Persona que dispone de CIEN MIL COLONES, desea adquirir un negocio lucrativo. -Ofertas: Apartado N° 697.-San José.

Las Joyas de Margarita por Francisco Valdespino. Se desea comprar un ejemplar. -Informes en la Administración de este diario.

Ganga! Es SESENTA MIL Colones vende un lote en la manzana Norte del Mercado. -MANUEL J. GUILLO.

Finqueros! Los que necesitan alimento para cerdos, deben venir pronto para aprovechar el increíble precio de \$ 19-00 (diecinueve colones) el quintal. -Puede terminarse la existencia de un momento a otro y entonces perderá esta gran oportunidad. -AARÓN ASCH, al lado del Palacio de Justicia.

Volantas VENDO, COMPRO o CAMBIO. -Fabrica de Cochinos 225 varas al Este de la Botica Astorga.

Deseo comprar o alquilar una finca o potrero en los alrededores de Cartago. -J. MC. NALLY. -Cartago.

Una cocinera que sepa hacer pan se necesita donde don Luis Siebe. -San José.

Si desea Ud. UN SOCIO INDUSTRIAL, Extranjero, o un buen Maestro que entienda perfectamente bien el Ramo de Panadería, pida informes en el Hotel Central.

GANGA! CASAS MODERNAS vende 4 nuevas contra temblores en la Avenida 14ª. Informa TOMÁS JIMÉNEZ G. -Costa Rica Comisarios Co.

Deseo comprar UNA VOLANTA en perfecto estado. -AARÓN ASCH. -Al lado del Palacio de Justicia.

COLEGIO MONTERO INTERNADO. PIDA PROSPECTOS Teléfono 1646

Sacos para Café Oro de superior calidad reducidos. -ALMACÉN RAMÓN MADRIGAL E HIJOS.

Dos pianos «Sellers» y «Pyle», magníficos, vende Stefano Perrotti entre la palparía Hiscaventura y Casa de Refugio. -También vende una cocina eléctrica con 3 huecos.

ROPA bien hecha, de calidades finas, de Palm Beach y de drill, donde BELGRAVE, contiguo a la «Alhambra».

Maestra se necesita de primera enseñanza para finca de buen clima. -Entendese con Jorge Aragón en su casa de habitación.

Vendo materiales para hacer jabón, papel sulfi, papel periódico 28 x 42, heno en paca, balas y un carrito con resortes.

COMPRO. -Tengo encargo de comprar una finca café y potrero que está alantada en algún pueblo de los alrededores de San José. También está encargada de esta compra don Jesús Rivera. -«La Californiana». -EMILIO VILA. -Teléfono 249.

Cámara fotográfica, tamaño 6 1/2 por 8 1/2, lente alemán, muy fino, vendese. Informes en nuestra oficina.

Sierra circular montada con su faja y accesorios, una sierra repuesto, 7 y palgas de diámetro, vende, Joaquín Montero h. 209 v. al este Botica Española.

Caldera se vende una para hacer gas acetiлено. -Informes con Joaquín Montero h.

Aceite de linaza y AGUARRAS de primera calidad, inglés, y de bajo precio, donde MARTINEZ HERMANO. -Apartado 1080.

En la Uruca Se vende un negocio magnífico con un dueño. No esta oficina informará.

Compro un terreno o casa en punto céntrico que sea comercial. -Entendese con Rubén Montero R. en estas oficinas.

Aserradero En La Polivora, 300 varas al Sur de la Estación del Pacífico, se alista madera a precios baratos en su competencia. -Se compran trozas de cualquier clase de madera.

Toros Ofrecemos un lote de toros de 1 a 3 años. Condiciones entenderse con ATIBRO CO. ESTABLES Co., Turrialba.

Extranjero práctico como vendedor de almacén importante. Excelentes referencias. Escribir al Apartado 1198.

En Capellanes Se vende magnífico negocio de pulpería y tienda, con la casa colocada en lugar céntrico. -JESÚS MATA GANOSA.

Manteca Sal, Queso N° 5, Asúcar y Arroz ofrecen a los precios más bajos de plaza RAFAEL A. GONZÁLEZ 815, Apartado 96. -50 varas al Oeste del Banco Internacional.

Contra Influenza No se olvide de que «CONTRA INFLUENZA» es el único remedio eficaz contra la terrible peste que ya ha comenzado a aparecer de nuevo. -GRILLO HERMANOS. -Frente a las Alcaldías, casa de don Alberto Richardi.

Aproveche esta oportunidad: vende una casa bien situada, grande, cómoda y decente; habitaciones bien distribuidas, \$ 6,000; \$ 2,000 al contado, resto con comodidad de pago. -Joaquín ESCALANTE, 25 v. Este de «La Industria».

Calendarios para Escritorio. - Almanques de todas dices LIBRERIA ESPAÑOLA TELEFONO 38, SAN JOSE - APARTADO 314, CARTAGO

FERROCARRIL AL PACIFICO NUEVO ITINERARIO SERVICIO DE PASAJEROS

Table with train routes and fares: (LEA PARA ABAJO), (LEA PARA ARRIBA), ESTACIONES, San José, Alajuela, Turruyacures, etc.

Hay varias Estaciones Intermedias en donde paran los trenes. Informes en cualquier Agencia. ENRIQUE SOLERA R., -Supt. Interino

VERME-OL REMEDIO CONTRA LAS LOMBRICES SABLE Y VERBAQUENA BOTICA ORIENTAL

W. R. GRACE & Co. Importadores - Exportadores - Comisionistas. Arroz - Harina - Cemento - Gasolina. Agentes de la Cervecería: Guatemoc, S. A., de Monterrey, México.

ADOLFO CAÑAS ADOCANAS CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA REPRESENTANTE DE: G. AMSINCK & Co. Inc. COMMERCIAL UNION ASSURANCE Co. Ltd. LONDRES

AL COMERCIO Tengo el gusto de anunciar al Comercio que de nuevo acepto órdenes para pedidos de Gasolina WICO y Canfin LUZ SUPERIOR. Para más informes, en mi oficina: Altos del Banco de Costa Rica.

CLINICA INFANTIL Se pone en conocimiento del público que la CLINICA INFANTIL ha abierto sus servicios para los niños pobres menores de siete años y para las mujeres durante el embarazo y la lactancia. HORAS de CONSULTA en el Departamento Sanitario Escolar (ESQUINA OPUESTA A LA BOTICA FRANCESA) De 9 a 10 y de 15 a 16 horas

COMO PENSAMOS

Leyes inconstitucionales

La inconstitucionalidad de las leyes, reviste dos formas: intrínseca una, extrínseca, otra.

Lo es del primer modo, cuando la declaración de derecho contenida en la ley, viola alguna disposición consagrada por la Constitución.

Se denomina extrínseca, la inconstitucionalidad, cuando en la proposición, discusión, sanción y promulgación de la ley, se dejaron de lado los requisitos establecidos por la Constitución.

Por ejemplo: en un sistema legislativo bicameral, que fuera la ley emitida por una sola de las Cámaras, sin noticia alguna de la otra, o sin los debates necesarios, o sin noticia del Ejecutivo, etcétera etc.

Podría muy bien ser una misma ley, intrínseca y extrínseca inconstitucional.

La inconstitucionalidad, no resulta entonces sino de ir la nueva ley, en cuanto al fondo o forma, abiertamente contra la Constitución.

De ahí que una ley puede ser parcialmente inconstitucional, porque alguna de sus partes, se oponga o ataque a la Carta Fundamental, pero no se concibe la parcialidad cuando el defecto es extrínseco, dado que los requisitos exigidos para su elaboración y publicación, son terminantemente ordenados y dentro de ese engranaje no cabe la menor falta.

¿A qué se llegaría en ambos casos, una vez hecha la declaración de inconstitucionalidad?

A tener la ley por inexistente, en absoluto, pero desde esa época.

O a suplirla por otra que se dicte en el mismo momento, o después.

Ahora bien: ¿qué Poder es el llamado a resolver tales puntos?

El artículo 73 de la Constitución dice: «Son atribuciones exclusivas del Congreso:

Inciso 13.—Dar las leyes, reformarlas, interpretarlas y derogarlas.

El artículo 89 de la Ley Orgánica de Tribunales dice: No podrán los funcionarios del orden judicial:

19.—Aplicar leyes, decretos o acuerdos gubernativos contrarios a la Constitución.

Y el artículo 59 de la propia ley:

«Los Tribunales no podrán ejercer su ministerio, sino a petición de parte, a no ser en los casos en que la ley los faculte para proceder de oficio (como en el criminal por delitos públicos).»

Como se nota, a los Tribunales toca únicamente declarar la inaplicabilidad de las leyes, cuando el caso llegado a su conocimiento, lo requiera, y su resolución, no podría tener carácter general, porque con ello no sólo invalidaría las atribuciones del Congreso, sino que paralizaría el derecho cuya lesión se reclamó en el caso concreto.

Sólo el Congreso podría, interpretando la ley y sirviéndole de base algún caso en que la inaplicabilidad de la ley, se hubiera declarado, o bien de motu proprio, reconociendo un error en que se ha incurrido, declarar inexistente esa ley, por alguno de los modos que tiene a su alcance, es decir, la reforma o derogatoria, o por una simple interpretación, que pudiera, al aclarar su sentido, surtir los efectos de una nueva ley, o de una reforma, que si tendría carácter obligatorio general.

Y es porque la división e independencia de los Poderes Públicos, así lo exige, dando al Poder Judicial, un carácter pasivo en cuanto a las atribuciones que no le competen, según se desprende del artículo 59 de la Ley Orgánica de Tribunales, en que no se le da más actividad, que la requerida para la averiguación y castigo de las infracciones de índole pública.

El nuevo Jefe Político de Desamparados

Cuando el diario oficial nos dió la noticia de que el nombrado para el delicado cargo de Jefe Político de este cantón, era el señor don José María Robles, todo cuanto es de valía en la población, se sintió animada, pues por toda clase de medios recibía referencias que mucho calientaban ese funcionario, quien días más tarde se hacía cargo de esta Jefatura Política con el beneplácito general. No ha transcurrido quizá un mes, cuando ese activo Jefe Político ha venido conquistándose con tino, la simpatía y apoyo de todos los elementos conscientes de esta villa, que ven en él, no sólo ese espíritu de progreso—indiscutible por cierto—sino también un temperamento sano y moralizador que es precisamente lo que necesitan los pueblos: progreso y orden. Todo esto hemos visto en él, que a los ocho días de llegado y sin omitir esfuerzo alguno, ha dado comienzo a la refacción de una de las calles del centro, que abandonada como estaba, ofrecía un aspecto triste al centro de población. Pero su labor, como hemos dicho, no se concreta solamente al progreso material, sino combatiendo también con diligencia y rectitud, todo aquello que ya opuesto al orden y a la moralidad; ya cierta clase de gentes se ven privadas del placer que les proporciona la ociosidad y todo aquellos que infringen las medidas de orden y seguridad públicas, son castigados conforme a la razón y a la ley. Preciosa garantía ofrece una autoridad que como el señor Robles, es apreciado por lo más sano e importante de la localidad.

En medio de estos tenores, que mejoran la actitud grotesca de la Municipalidad, que sin darse cuenta de lo que vale una buena autoridad política, se ha negado a prestar a todo el apoyo que indispensablemente merece, para la realización de sus proyectos; y lo deploramos, porque son los intereses generales del cantón los que reciben el menoscabo.

Precisamente por esta dificultad como porque sus intereses particulares se lo exigen, el señor Robles, está resuelto a hacer dimisión de su empleo, pero a instancias de importantes personas de la localidad y únicamente por el bien de ésta, le han hecho desistir de su propósito y en cambio solicitará licencia por un corto lapso para separarse de su puesto y mientras arregla sus asuntos particulares que reclaman su atención en su ciudad natal, para volver después a este lugar, donde se le quiere y aprecia.

Refiriéndose a la misma cuestión Jefe Político, alguien, que de seguro no es de aquí, puesto que si lo fuera, quizá no habría puesto de ridículo a un pueblo tan tranquilo como éste, se las ha dado por publicar artículos en los periódicos «La Prensa» y el «Diario de Costa Rica», dando a conocer que nuestro Jefe Político no es el de agrado del vecindario y que por eso se ha visto obligado a renunciar. ¡Torpe aseveración!

Mal que le pese al aludido articulista, que debe ser uno de los dolientes de la caída de un ex-Jefe Político, ha de saber que el señor Robles es un caballero que ha dejado impecablemente recordados en todas las localidades donde ha servido, y lo mismo que aquí, se ha hecho acreedor a las consideraciones debidas.

UN VECINO

La matrícula del Liceo

La matrícula de este plantel para el curso lectivo de 1921, se abrió ayer, y se cerrará el 5 de marzo próximo. Los exámenes de los que quedaron aplazados el año pasado en alguna asignatura, comenzarán el primero de marzo y terminarán el 5 del mismo mes.

Las clases comenzarán el lunes 14, a las 7 de la mañana.

Antes de hacer sus compras, visite la TIENDA DE CALIXTO MADRIGAL.

Los boy-scouts no irán a Panamá

El proyectado viaje de los boy-scouts de los cuerpos existentes en esta capital, a la vecina República del Sur, desgraciadamente no tendrá realización.

Se opone a ello en primer lugar la premura de la invitación, y en segundo lugar la escasez del dinero que se necesita para equipar bien a estos muchachos. Es una verdadera lástima que tan valioso ofrecimiento de los boy-scouts de Panamá no se pueda aceptar por estos motivos.



LO QUE DISTINGUE

De un modo especial al Odon, de todos los de esta preparación para limpiar la boca, es su notable propiedad de cubrir toda la cavidad bucal con una ligerísima y microscópica capa, pero sin embargo de gran poder antiséptico, que aún durante algunas horas después de haberse lavado la boca, conserva su efecto. Este duradero efecto, que ningún otro preparado posee, es el Odon, de que su boca está protegida contra el efecto de las caries y materias de fermentación que destruye la dentadura.

Depósito: BOTICA FRANCESA

Los pueblos de la República y el monumento a Mons. Thiel

Contingente del Naranja

Vienen C. 2.640.

(Siguen).

DE SAN MIGUEL

Table listing names and amounts for the San Miguel contingent, including Un Señor (2.00), Otro Señor (2.00), Salvador Morales (1.00), etc.

UN VECINO

Table listing names and amounts for 'Un Vecino', including Esterlina Valerio (0.25), Margarita de Valerio (0.25), María M. de Valerio (0.25), etc.

PARENTESIS LIRICO

El Orfebre

Quien me encantó en el bronce fué un hombre de dos naturalezas: mitad enviado de las gracias, mitad aborto de las Furias. El día en que nació este hombre los escondidos gnomos, los genios elementales que en las entrañas de la tierra guardan las cuevas de las piedras preciosas, las vetas del metal, celebraron danzando la Navidad del venusto por su gloria. Cuando niño, recibió de las potencias ocultas el favor de una salamandra en la transparencia que en sí traía. Se maravilloso virtud que en sí traía se mostró apenas tuvo cerca un cincel: era este hombre el predilecto para extender a las substancias preciosas el yugo de la forma ya impuesto a los mármoles y bronceos. De sus hechizados manos saltaban, como chispas de la hoguera, medallas, copas, chaparrones, anillos, candelabros de nuncia vista bello. Entrelazada con esa llama de oro ardía en su alma la llama sangrienta de la vergüenza y de la ira.

Con el primer que cincelaba el mango de un puñal, hundía la hoja en el pecho de un hombre. Era un arrebatado asesino, cuyos dedos habían sido hechos para un hada. Su maléfico instinto, se remontaba alguna vez hacia el impulso heroico, como en su defensa cuando el saqueo de Roma y hasta la estancia épica como en su evasión del castillo de San Ángel. Pontífices y ricos se lo disputaban. En la corte donde él asistía circulaban las trazas más preciadas y las monedas más bellas con los fieros ímpetus del empujamiento, alternaban en aquella alma monstruosa las contriciones del penitente, los transportes del místico, los alumbraamientos del visionario. Concluyó el ministro del Señor sin dejar de eximir ni la daga del bravo ni el cincel del orfebre. Se llamaba Benvenuto Cellini.

JOSÉ ENRIQUE RODÓ

La vejez

Es hermoso ser joven; pero también es hermoso doblar la cumbre de la vida, adquiriendo la razón que nos hace más sabios, la austeridad que nos hace mejores.

Lamartine amaba la juventud... que no duraba siempre. Los antiguos, queriendo simbolizar la belleza, nos pintaron a un niño, sino a Marte, a los 30 años; al representar el vigor, esculpiron a Hércules a los 40; la razón encarnada en Homero con la belleza de la senectud.

Recordad vuestra hermosa juventud

ANTONIO ZOZAYA

Yanquis y Japoneses

Diálogo escuchado entre un simpático del Japón y un yanqués inexpugnable. —Vamos a ver qué me dice usted ahora. —De qué cuestión americano-japonesa. —Qué digo? —Sí. A ver qué dice. Este es el momento. —Pues digo que no van a quedar ni los rabos. —¿Los japoneses tienen rabo? —No, no hablo de los japoneses. Me refiero a que los americanos, por ambiciosos van a perderle todo. Japón está contra los Estados Unidos, dispuestos a hacerlos picadillo. —Sólomente que los americanos no se dejan hacer picadillo así como si fueran terceros. —Que pregunten a los rusos. —Que pregunten a los alemanes. —Los rusos se creían amos del mundo, y Japón los dejó sin cara donde persiguieron. —Los alemanes se creían amos de la tierra y del cielo, y los americanos les dieron una patada que no les quedó manera de sentarse en mucho tiempo. —Karopkatine resultó un mentecato ante el empuje de los nipones. —Hindenburg resultó un mamarracho delante de Pershing. —Bueno. Ahora está planteada la cuestión. Yo quiero ver si los americanos realizan tantas hazañas como los japoneses empiecen a empujar. —Bueno. Y yo quiero ver si los japoneses son bravos, como los pintan, cuando los americanos empiecen a arrollar. —Mire, compadre. Los japoneses cantan el «Banzai» y es la descuartingación. —Nada de eso, mi amigo. Los americanos entonan el «Overdears» y entran en la japonería lo mismo que en «Chato Tierra».

—Acuérdete de la metida que dieron los japoneses en puerto Arturo. —Me parece que usted ha olvidado la manera de cargar que tuvieron los americanos en las trincheras bobas. —Pues no hay que discutir más. Ya lo veremos muy pronto. —Dicho. Lo veremos.

JESÚS J. LÓPEZ



El Sanatogen

Evita Pasar Noches en Vela

El Sanatogen une científicamente las mismas substancias naturales que los nervios y el cerebro han gastado en demasía por el trabajo, preocupaciones o enfermedades.

El Sanatogen, al suplir el déficit de estas substancias vitales, reconstituye los nervios, mejora la digestión, devuelve el apetito y en el sueño nos da el descanso reparador que nos mantiene activos y placenteros durante el día.

23,000 médicos lo han alabado por escrito. Millares de hombres y mujeres han sentido personalmente estos efectos.

La mejor prueba es la práctica. Empíejele hoy la prueba práctica. Lo demandará su salud y bienestar.

La popularidad y eficacia del Sanatogen han hecho aparecer ciertos substitutos que no merecen ser llamados Sanatogen. Recuerde bien el nombre S.A.-N.A.-T.O.-G.E.N. fabricado exclusivamente por The Bayer Chemical Co., Inc. 30 Irving Place, New York. Es la única Fórmula.



ESCUELA DE MUSICA "SANTA CECILIA"

La matrícula está abierta todos los días de 3 a 5 p. m. Las clases comienzan el 19 de Marzo.

J. J. VARGAS CALVO, Director

La psicología en la Norm. I este año

Se espera en estos días la llegada de los aparatos de psicología que se pidieron a Chicago. (Estados Unidos)

Se ha destinado ya para montarlos uno de los salones, que será la aula de psicología. Los aparatos son valiosos pues son de una clase superior que permitirá a los estudiantes obtener con precisión los resultados de sus experimentos.

Nos ha alegrado mucho esta noticia y tenemos especial placer en comunicarla a nuestros lectores, que sabrán apreciar la trascendencia que tiene para la cultura de nuestra patria el que lleguen tan buenos elementos para el aprendizaje a aquella importante institución.

Claudio Castro Saborio ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina del Licenciado don Gerardo Castro M.

Campana contra el alcoholismo

El Estado seco en EE. UU. de América

Alabama La prohibición se estableció el 1º de enero de 1915. Gobernador Thomas E. Kilby: «La prohibición es un éxito indiscutible en Alabama. La ebriedad se reduce al mínimo, el crimen ha disminuido en un aumento en los depósitos bancarios. La nueva Cárcel de la ciudad de Birmingham ha permanecido vacía más de un año, y muchas prisiones del condado, no tienen reos. El sentimiento comercial de Alabama apoya con vigor la prohibición actual».

Oregón La prohibición se estableció el 19 de enero de 1915. Gobernador Ben. W. Olcott: «Nuestra experiencia del Estado «seco» ha estado en beneficio del bienestar general del público. Las industrias han prosperado. Se reconoce que las condiciones comerciales han mejorado; todos los edificios que antes eran cerrados, ahora abren otras industrias. Se nota una sensible disminución en el número de hombres encarcelados. Es una firme creencia, que hoy la mayoría del pueblo oregónés está en favor de la Prohibición».

Carolina del Sur La prohibición se estableció el 19 de enero de 1916. Gobernador W. P. Hobby: «En nuestras ocho ciudades más grandes, la prohibición ha reducido los arrestos por ebriedad, de 14,128 en 1917 y 18 a 3,337 en el período correspondiente de 1918 a 1919. Yo voté contra la prohibición en todo el Estado, pero después de ver lo que ha producido según lo muestran sus efectos en la criminalología, estoy convencido de su valor práctico».

Birmingham La prohibición se estableció el 1º de enero de 1918. Alcalde W. F. R. Mills: «No cabe duda que la prohibición ha sido de gran beneficio. El dinero que hasta aquí se gastaba en licor, se gasta ahora en provecho de la familia, y la vida del hogar a mejorado muchísimo. Muchas casas son hoy verdaderos hogares, que antes nunca lo fueron. La familia se alimenta, se viste, y poco a poco han ido cambiando por ropa nueva, los andrójidos dormidos del vicio. Una gran porción de comerciantes que antes se oponían a la prohibición, ahora la favorecen».

Denver La prohibición se estableció el 19 de mayo de 1918. Alcalde James Cotzems: «La Prohibición ha dado margen a una disminución, no sólo de la ebriedad, sino también del robo, de la conducta desordenada, asalto y agresión, de la falta de apoyo, de la vagancia. Una disminución en todas las faltas punibles, que el año pasado excedían de 26,140 y que han descendido a 10,220. Las admisiones al Asilo de Indigentes han bajado de 2,214 a 800. Las muertes producidas por el alcoholismo han disminuido de 22 a 17. Los depósitos de ahorros han aumentado a más de 25,000,000 de dólares».

(Traducido del The World Magazine)

COMPATRIOTA QUE NOS HONRA EN EL EXTERIOR

Hace mucho tiempo ingresó en la Universidad de Medicina de Guatemala, donde emprendió sus estudios, el inteligente joven alajuelense don Alexis Agüero, hijo del caballero don Aristides. Cursó con brillante éxito hasta el 49 año, cuando sobrevino el terrible terremoto de Guatemala, por lo que tuvo que abandonar aquel país y trasladarse a México. El gobierno de México, reconociendo en el joven Agüero altas dotes, le envió la siguiente nota: «Secretaría de Guerra y Marina.— Departamento del Servicio Sanitario.— Sección 1ª, Mesa 4ª C. N.º 92771/9784.—ASUNTO: Se expide nombramiento de Capitán 2º Alumno, a favor del Teniente Alumno ALEXIS AGÜERO. Al C. Teniente Alumno Alexis Agüero.—Escuela Médico Militar.—Pte.

El Cometa

Taller de Fundición de HIERRO y BRONCE

ESPECIALIDAD EN TRAPICHES, PALISAS, Tubos para cañería y cloacas, Mañaneras, Boccinas, Carrillos, Campanas y todo lo concerniente al ramo.

Cincoenta varas al Sur de la Cafetería de Casca, Cuesta de Moras.—SAN JOSÉ. AV. PARADO Nº 239. MARTIN Y MEDINA

En virtud de que ha sido Ud. examinado y aprobado en todas las asignaturas correspondientes al 49 año de estudios para la carrera de Médico Cirujano que sigue en la Escuela Médico Militar y en atención a lo prevenido en el artículo 13 del Reglamento de la referida Escuela, esta Secretaría ha tenido a bien disponer que con la vigencia de 2 del actual, se expida a favor de Ud. nombramiento de Capitán 2º Alumno del mencionado Plantel, en el concepto de que continuará Ud. percibiendo además del haber diario de \$ 1.00 (UN PESO) que como Alumno lo corresponde, el de \$ 1.00 (UN PESO) diario también como Practicante.

Yayan para el joven costarricense señor Agüero, nuestro caloroso aplauso y el deseo constante de que muy pronto llegue a coronar sus ideales.

Actividades obreras

«La organización del Partido Socialista»

El culto conferencista y escritor peruano señor Alex G. Perry dictará hoy una conferencia a los obreros en los salones de la Confederación General a las 20 horas. El tema que desarrollará es «La organización del Partido Socialista», exponiendo los puntos culminantes del programa que debía seguirse.

Informaremos a nuestros lectores sobre tan importante conferencia.

Escuela de Música "Santa Cecilia"

La matrícula está abierta todos los días de 3 a 5 p. m. Las clases comienzan el 19 de Marzo.

J. J. VARGAS CALVO, Director

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y vice-versa. Llegan a Puerto Limón, vía Colón, los domingos en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los lunes en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tendrán un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros.

PARA COLON Durante la estación de turismo, los vapores «San Blas», «San Bruno» y «San Gil» que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Colón, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Boca del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

PARA BRISTOL (Inglaterra) Quinceenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol (Inglaterra) uno de los vapores de la Elders & Fyffes Limited y harán escala en Colón y Kingston, Jamaica. Estos vapores aceptarán pasajeros y carga para dichos puertos.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes, dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, señores Sasso & Pirie Suss.

G. P. CHITTENDEN, Admor. San José, Enero de 1921.

Advertisement for '5 Céntimos' cigarettes, featuring 'Es el precio de un rollo de los higiénicos Cigarrillos Amarillos El Coro' and 'HECHOS EN MAQUINA CON LA MAYOR LIMPIEZA'.

Advertisement for a 'Mitin de protesta Desde Palmares', mentioning a general meeting of workers and a protest against municipal interests.

Large advertisement for 'Camiones para todo Uso y toda Capacidad' by W. L. Bennet & Co., featuring an illustration of a truck and details about delivery and pricing.

Advertisement for 'El Sanatogen' medicine, describing its benefits for nervous system health and listing various distributors across the country.

Advertisement for 'Escuela de Música "Santa Cecilia"', providing details about music lessons and the school's location.

Advertisement for 'United Fruit Company' shipping services, including routes to New York, Colon, and Bristol, and contact information for G. P. Chittenden.

Large advertisement for 'FUME SOLO PUROS "Dipomático" de B. A. GONZALEZ & Co. UNICOS FABRICANTES DEL PAIS PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO. (15 DE SET. DE 1917). Solicite muestras en nuestra Fabrica. Garantizamos el sabor : : : : Frente al costado N. de la Catedral, esquina a la Esmeralda. - Ap. 1006.'

TEATRO NACIONAL
 En la primera decena de MARZO, Presentación de la Compañía Española de ALTA COMEDIA **Mercedes Navarro**
 con la grandiosa obra de PIERRE WOLFF, titulada:
LOS FANTOCHES
 puesta en escena COMO DEBE SER
 Temporada PRO-ARTE - Primavera de 1921
 Nuestro repertorio de ESTRENOS será una Revelación

VIDA SOCIAL

Viejos y venanzados
 Regresó de Alajuela la familia de don Eloy Truque.
 Para Corridabat salieron don Mariano Valenzuela y su señora esposa.
 Para la finca Tuiz saldrán el sábado las señoras María del Rosario y Adela Quirós, acompañadas de la señorita Elsa Aubert partió para Limón.
 La señora Elsa Aubert partió para Limón.
 De Tierra Blanca regresó el joven don Roberto Collado.
 De Puntarenas regresaron don Joaquín Aguilar y sus hijas Ángela, Isabel y Emilia.
 El señor don Anibal Hernández salió para Juan Vías.
 De Corridabat regresó la simpática Srta. Margarita Martínez Arriaga.
 De Puntarenas regresaron las señoras Hortensia y Berta Montalegre acompañadas de las señoras Emilia y María Carranza.
 Para Corridabat salieron D^{ña} Mercedes Aguilar de Carranza y su hija Talía.
 Después de pasar los meses de verano en Escusá, regresaron las familias de don Luis Pérez y doña Mannelita Pérez de Hecheverría.
 Regresó de Alajuela de pasar su temporada de verano la señorita Luz Anderson.
 En la semana entrante regresará de Cartago don Fernando Volio.
 Pronto regresará de Apalácan don Emilio Robert, su señora y familia.
 Regresó de Limón la esposa del Gobernador de dicho lugar, doña María Cristina de Quirós.
 Regresó de la finca don Bernardo A. González.
 Procedente de Turrialba se encuentran en Tres Ríos la apreciable señora doña Ester M. de Guardia, en compañía de sus hijos.
 Regresó de Panamá don Luis Fernández.
 En Cartago se encuentra procedente de Panamá el apreciable caballero don José Subieta.
 De Tres Ríos estuvieron en ésta en vía de paseo, doña Lolita Genet de Mézerville y sus hijos.
 En el mismo lugar veranea la señorita María del Rosario Escalante.
 Regresó de Sabanilla don Mariano Durán.
 Para Panamá salió la señorita Petrita Rosat.
 Regresaron del Paraíso don Federico Peralta y familia.
 De Barba se encuentra en ésta el joven don José Luis Ugaldé.
 En estos días saldrá para Bocas del Toro la señorita Rosa Gerchow.
 Don Jesús Cubero y su familia regresaron de Puntarenas.
 Para ese lugar salieron don José J. Jiménez y su familia, donde pasarán sus cortas temporadas.
 Regresó de su temporada en Santa Ana el joven don Francisco Kepler.
 Tuvimos el gusto de saludar entre nosotros procedente de San Ramón a la señorita Bertalía Rodríguez.
 De su temporada en Puntarenas regresó ayer D^{ña} María v. de Calderón.
 De San Ramón se encuentra en esta capital en vía de paseo, don Lorenzo Carvajal.

Mr. Hutchinson es uno de los principales socios de la reputada casa Hutchinson Coal Co. de los Estados Unidos, consocia de la Sinclair & Gordon, que tiene magníficas posesiones mineras en nuestro país. Vienen ahora de Pawmott West Va.
 Al presentarles nuestro cordial saludo, les deseamos una grata permanencia en estas tierras tropicales.

Zapatillas para baile
Sauma e hijos

Muere de una congestión violenta

El chauffeur, Carlos Navarro Gutiérrez, conocido entre sus amistades con el nombre de «Marañón», pereció anoche casi repentinamente.
 Se encontraba en el Hotel Madrid, donde, después de tomar una cerveza en compañía de una amiga y el dueño del Hotel, se retiró a su cuarto en el que dió dos o tres pasos con dirección al espejo que allí había, dándole un ataque.
 La camarera de servicio corrió a sus gritos, y dió cuenta al dueño del Hotel, quien le encontró llena de espuma la boca, y asfixiándose.
 Inmediatamente fué conducido al Hospital, en donde murió a los pocos momentos, como lo dictaminó el señor Doctor Ovares, quien dijo que Navarro había muerto de una congestión cerebral.
 Angelina Arce, su compañera, asegura que el fallecido no estaba ebrio. Ella, la camarera, y el dueño del Hotel están detenidos por la policía. Lamentamos esta desgracia, y damos nuestra más sentido pésame a la familia doliente.

“LA LUZ”
BARATILLO Permanente
 Antigua local de don Ramón Madridal
 Frente al Mercado
 ESPECIALIDAD EN ROPA PEQUEÑA
 CUELLOS DE DIMENSO SURTIDO
 Acada al BARATILLO DE LA LUZ
 Teléfono No. 344 - Calle “B” - Apartado No. 618
 TOBIAS A. VARGAS C.

Hoy se ensayará el carbón de El Tablazo
 Hoy se ensayará en el Ferrocarril al Pacífico una carga de carbón de El Tablazo. Probablemente la prueba se haga con la locomotora N^o 12, entre las 15 y las 17 horas. Ayer quedó en la estación el depósito necesario para el ensayo que se hará hoy.

UN HALLAZGO UN CHEQUE Y UN GIRO
 Ayer el joven Clemente Alpérez se acercó a nuestras oficinas a informarnos que se había encontrado en la calle un cheque contra el «Royal Bank of Canada» y un giro del Gobierno.
 El joven Alpérez ha procedido correctamente al comunicarnos esto y el dueño debe pasar por nuestras oficinas donde, previo el pago de este anuncio, se le informará de lo encontrado.

TEATRO VARIEDADES - Jueves 24 Febrero
 Gran Acontecimiento! La notable cinta
Tarzán, el Hombre Mono
 Exito sin precedente!

TEATRO AMERICA - Jueves 24 Febrero
 Gran Estreno Popular! La grandiosa cinta
DESPUES DE LA GUERRA
 Domingo.—Regio Estreno! Francesca Bertini en GENIO ALEGRE

TEATRO TEBOL - Jueves 24 de Febrero
 Estreno Sensacional! El colosal ELMO LINCOLN en
Tarzán, el Hombre Mono
 Mañana viernes sigue LA DAGA QUE DESAPARECE.

TEATRO MODERNO - Jueves 24 Febrero
 GRACE CUNARD en la cinta en 5 grandes partes
DESPUES DE LA GUERRA
 Mañana reprise de la gran cinta EL COMERCIO DE ALMAS.

El encuentro de la bóveda misteriosa
 Ayer volvimos a visitar el sitio en que fué encontrada la misteriosa sepultura. Unos peones quitaban las cantidades de ladrillo p^o seguir escarbando a los lados del hueco. Desde luego, don Fausto Calderón, el propietario de todo aquello, estaba presente, con un par de ayudantes, con baranda de hierro y avenidas interiores de mosaico.

Acabamos de recibir suelas de hule “Portland” Sauma e hijos
Tack Ling Hung & Co.
 (GIL CONG)
 IMPORTADORES -- PUNTAARENAS

Acabamos de recibir suelas de hule “Portland” Sauma e hijos
Tack Ling Hung & Co.
 (GIL CONG)
 IMPORTADORES -- PUNTAARENAS

R. ODIO & Co.

FABRICANTES DE CHOCOLATES

APERTURA de las Escuelas Oficiales
 Las escuelas primarias oficiales empezarán su labor el lunes 7 de marzo entrante. Los maestros nombrados deberán presentarse el martes 1^o del mismo mes, en sus puestos, para abrir la matrícula y disponer, de acuerdo con las Juntas de Educación, lo necesario para impulsar la asistencia de niños y preparar la iniciación de las tareas docentes.

SARNA
 COMBATA ESA PICAZON o RASQUIRA con el FAMOSO ACEITE VERDE y verá como destruye este horrible parásito DE VENTA Botica Oriental - Botica Francesa - Grillo Hnos. Cartago: FARMACIA ESPAÑOLA de Lucas Maria

LA ALHAMBRA
 ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES
 Pagés & Cia.
 Tabaco Iztepeque. —Loza de toda clase.—Escobas para patio, extranjeras.—Cigarrillos «Susini».—Puros Habanos y Jamaica. PINTURAS, ACEITES, AGUARRAZ

HOTEL RESTAURANT ITALIANO
 El pasajero encontrará en nuestro HOTEL, magníficos cuartos, superior comida y su precio es de \$ 5-00 a \$ 10-00 diarios por cuarto y comida.
 EL MAS CENTRAL de San José

El busto del autor del Himno Nacional se colocará en la plazoleta del Carmen en Heredia
 Hemos informado que el busto del autor del Himno Nacional se colocará solemnemente en el Playground de Heredia, en las fiestas del Centenario.
 Mejor informados sabemos ahora que dicho busto conmemorativo se inaugurará en la plazoleta del Carmen de aquella ciudad, para lo cual se empujarán próximamente los trabajos que convertirán dicha plazoleta en un precioso parquecito, con baranda de hierro y avenidas interiores de mosaico.

Locales para Escuelas
 La Junta de Educación de San José, necesita locales para escuelas, dos en el distrito de la Merced o Paso de la Vaca, y uno en el barrio de San Francisco de Mata Redonda.
 Quienes deseen y puedan suministrarlos, pueden dirigirse al Secretario de dicha Junta, Ricardo Fournier Q.

TIENDA DE CALZADO GIL
 Acaban de llegar las últimas novedades en Hevillas, Cueros y Telas de Fantafla para Calzado.
 Hormas últimos estilos de París y Madrid para Señoras y Caballeros, todo comprado por su dueño, quien se pone a la disposición de su clientela.
 CALLE ALFREDO VOLIO -- NORTE
 Apartado 665 -- SAN JOSE, C.R. -- Teléfono 509

ESPECIALIDAD EN CALZADO COSIDO

Imprenta María v. de Lines
 Se imprimen toda clase de fórmulas, esquelas, tarjetas, folletos, etc.
 Teléfono No. 255. GRAN RAPIDEZ Precios módicos No. Apartado 101

AEROCLUB DE COSTA RICA
 Como estaba anunciado se verificó la primera reunión de gran parte de los socios del «Aero Club de Costa Rica», para cuyo acto fué galantemente ofrecido el Salón de Honor del Club Sport «La Libertad».
 Hizo uso de la palabra el entusiasta joven don Federico Mora Carranza, quien manifestó al concurso el objeto principal de esta reunión, dando cuenta de los trabajos que se han realizado en pocos días han solicitado su entrada para formar parte de dicho Club.
 Hicieron uso de la palabra los señores Garnier, Sáenz, Quirós, Rosales y varios más en el sentido de darle gran empuje por todos lados al Club para ver realizados todos los planes allí discutidos que son base de adelanto para todo Costa Rica.
 Haciendo uso de la palabra uno de los socios, aconsejó que se hiciera la instalación del Club a lo que se procedió.
 Seguidamente se inició a nombrar una Directiva provisional, al criterio del concurso, quedando electos los señores siguientes:
 Padre. Honorario don Luis Venditti.
 Electivo don Federico Mora C. Vice-presidente
 Eduardo Garnier. Secretario
 Eduardo Fournier. Pro-secretario
 Roberto Carranza. Tesorero
 Humberto Carrillo Vocales
 don Fernando Streber, don Arturo Rosales, don Jorge Sáenz y don Ezio Mazzali.
 Concluida la votación se procedió enseguida a dar posesión de sus puestos al cuerpo Directivo.
 Por aclamación fué nombrado Inspector General al distinguido aviador don Luis Venditti y Médico Inspector a don Asterio Antonetti.
 Siguiendo el curso la sesión, expuso el señor Venditti que tenía que verse precisado a desarmar el aparato que tiene en el Hangar de la Sabana, pues el dueño de las maderas con que estaba hecho y que pertenecen a don Mariano Struck, le había manifestado que desaba dichas maderas o que se las pagaran pues ya había expirado el término de tiempo según convenio con la Comisión de Fiestas.
 En vista de ese inconveniente se dispuso que la Directiva se entrevistara con el señor Ministro de Fomento y con el señor Struck a fin de tener un arreglo, para no hacer desaparecer el Hangar todavía hasta que el Club haga uso en mejores condiciones y seguridad.
 A moción de uno de los socios se dispuso dar un voto de gracias a la Directiva del Club Sport «La Libertad» por haber cedido galantemente su local para verificar aquella reunión lo cual fué aprobado unánimemente. (Salvaron sus votos los señores don Eduardo Garnier, y don José Luis Quirós por pertenecer a la Directiva de dicho Club.)
 Se dispuso hacer otra gran reunión y para fijar el día lo hará por medio de la prensa el señor Secretario.
 A las 23 se levantó la sesión.

MAISON DOREE
 En la primera semana de Marzo abriré un MAGNIFICO RESTAURANT en el que ofreceré a mi numerosa clientela, en local propio, en el que encontrarán un buen servicio, buena alimentación y cuartos ventilados e higiénicos a Precios Económicos.
 50 v. al Norte de Correos y Telégrafos. — SAN JOSE
CARLOS SABATINO Y ARCE

RIVERA & Co
 CASA FUNDADA EN 1893
 BAZAR DE CARTAGO Géneros, Artículos de Fantafla, Perfumería, etc.
 LA DESPESA Abarrotes, Elaboración de Fideos y del famoso café molido
 LA COPA BLANCA Abarrotes, Licores y Refresquería
 Abarrotes - LA PROVEEDORA - Licores
 CARTAGO - COSTA RICA - AMERICA CENTRAL

AL ALMACEN SASSO
 Acaba de llegar: Género de Yute (gangoche) Cañamo flojo para coser sacos Sombreros Peruanos, de Palma, etc., etc.
 Teléfono 121 FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Apartado 186

RAMON MADRIGAL e HIJOS
 Están recibiendo el surtido más grande en el País VENTAS SOLAMENTE AL POR MAYOR

Zapateria Española de José Giralt
 Cartago, Costa Rica
 Avisas al público la rebaja de 30% en las ventas al contado.—VENTA DE MATERIALES DE ZAPATERIA.—
SOLICITA MONTADORES

Depósito de Maderas EL COYOLAR
STRUCK & ALVARADO
 Calle Central Sur - Teléfono No. 539 - SAN JOSE, C. R.

Movimiento Diario
 JUEVES 24 DE MARZO DE 1921.
Santoral
 Santos Modesto, obispo y Ediberto Rey; Santa Primitiva, mártir.
Nacimientos
 María, de Cornelio Sánchez y Angélica Solórzano.
 José, de Cecilia Madrid.
Defunciones
 Jacinto Muñoz, 35 años; Río Hondo. María S. Muñoz, 9 años; San José. José Durán, 23 años; Las Pintas. Bartolo Picado, 60 años; Tucurrique.
Pasaportes
 Felipe Venegas, para Panamá. Juan Estrada, para Centro América. César Nieto, para España. Amado Mena, para Panamá. Ezequías Marín, para Guatemala. Fernando O. García, para El Salvador.
 Víctor Álvarez, para Corinto. W. Steinworth y familia, para Alemania. Clara Peters Schneider e hijas, para Alemania. Roberto Fischer, señora e hijos, para Italia.
Salidas de correos
 Mañana viernes a las 8 horas, se hará despacho de correspondencia para Nueva Orleans, México, Antillas y América del Sur, vía Cristóbal, por el vapor «San Bruno».
 El lunes 28 del corriente, se despachará correspondencia para los Estados Unidos y Europa, vía New York, por el vapor «Ulías».

Limón, 23 de febrero.—Hoy a las 6 horas aulló procedente de Boston, vía Habana, con 3 días de travesía, consignado a la United Fruit Co., el vapor inglés «San Bruno» de 1956 toneladas, Capitán J. C. Jackson, con 51 tripulantes. Pasajeros: José Lorente y señora, Miguel Castro, María Alvarado, Robert Hubbell y señora, W. H. Anderson, Luis Mena, Eladio Valiente y señora, Francisco Pereira y Juan Sancho. Pasajeros en tránsito 5; carga 3 1/2 toneladas; correo 72 sacos.—El Capitán de Puerto, G. ACOSTA.
 Puntarenas, 23 de febrero.—Hoy a las 10 horas fundó el vapor americano «Coolcha» de 1804 toneladas, procedente de San Francisco, con 2 días de mar de Corinto, 30 tripulantes, Capitán George Stocher y consignado a F. J. Alvarado. Sin pasajeros: carga 2198 bultos con 150 toneladas, correo un saco y un paquete.
 —Ayer a las 18 horas zarpo para San Juan del Sur el vapor norteamericano «New Port» de 1853 toneladas, 70 tripulantes, capitán Geo. W. McKinnon y despachado por F. J. Alvarado y Cia. Pasajeros: W. E. Bartsch, Gonzalo Ramírez, Serafín Martínez, R. M. J. Barrios, W. H. McKennay y señora, Ezequías Marín Montero, Manuel Antonio Fernández, Roberto Quezada b., Juan Paulet Anlet, Alfredo Valls señora y dos niños, Francisco García. Carga 3321 sacos de café oro con 227245 kilos, 58 sacos cacao con 4130 kilos y 3 bultos sacos vacíos con 83 kilos. Correo: 10 sacos y 4 paquetes.—El Capitán de Puerto, R. URRINA O.

Formamint
 PASTILLAS GERMANICAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA
Una Sesión en la Confederación Gral. de Trabajadores
 Debe el obrero meterse o no en la política. Debe el obrero meterse o no en la política? Tal fué el asunto que eligió para la conferencia que dió el lunes en los salones de la Confederación General de Trabajadores, el distinguido conferencista peruano don Alex G. Perry.
 El señor Perry trató el asunto con una maestría admirable, revelándose socialista, conocedor de los verdaderos problemas del proletariado. El numeroso auditorio, compuesto en su mayor parte de trabajadores, literatos y periodistas, aplaudió calurosamente las palabras del conferencista, quien hizo ver la importancia de la actuación política de las masas sin tener una previa sólida preparación.
 Luego tomó la palabra el conferencista señor Padilla, quien habló sobre la conveniencia de que los obreros se preparen para el gran día en que deberán actuar decididamente. Don Miguel Ángel Herrera, con lucidas palabras, habló a sus compañeros sobre el punto cardinal del problema, e insistió en que no intervinieran en asuntos políticos mientras no se tenga verdadera capacidad para enfrentar los problemas.
 A las 22 h. se terminó la interesante conferencia.

JUAN CARLOS SERRANO A. TOBIAS GUTIERREZ V.
 ABOGADOS Y NOTARIOS
 Despacho: Alas de la Tierra Azul - Telé. 1003

ROMULO TOVAR
 Abogado y Notario
 OFICINA: Licenciado don Carlos Briceña Ortiz

MATEO FOURNIER Q. DENTISTA
 Oficina situada al costado Sur de la Catedral, contiguo al HOTEL WASHINGTON.—San José.

La gentil Grace Cunard
 Artista de reconocido mérito aceptada por los públicos de más refinado gusto artístico, aparecerá esta noche en la pantalla del Teatro Moderno, con el estreno de la interesantísima película *Después de la Guerra*, que según datos que tenemos a la vista, es notable bajo todos conceptos.
 Su argumento conmueve las fibras más delicadas del corazón y embarga el ánimo de dolorosas impresiones; y las vistas que se desarrollan, despiertan los más recónditos sentimientos. Estamos seguros de que obtendrá un éxito extraordinario.

PRUEBE Usted
 el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO de la Acreditada FABRICA de Ricardo Dorado Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sabor
 Contiguo a «El Cometa» Apartado No. 24 Teléfono No. 804 Agente exclusivo en Limón: MIGUEL BORRAS

JOSE CHENG APUY & Cia.
 Almacén de Primera Clase
 EL MAS ANTIGUO DE PUNTAARENAS

Por TRES COLONES
 ENVIARE POR CORREO UNA CAJITA COMBINACION IDEAL
 conteniendo: jabón transparente de olor, polvos para la cara, polvos para los dientes, mola, cepillo, peine, espejo, un frasco de perfume y una postal.
 Dirección: Señorita LIDILIA CESPEDES, Apartado 40.—HEREDIA.

Tarzán
 «El hombre mono» es el título de una extraordinaria y muy especial película que en función de moda y arte se estrenará esta noche en el Teatro Variedades, cuyos jefes son ya legendarios por reunirse en aquel favorecido y elegante coliseo toda la buena sociedad josefina.
 La película escogida para esta noche es como decimos, una cosa excepcionalísima que por su novedad llamará poderosamente la atención del público, ávido siempre de lo extraordinario, o cuando menos, de lo que rompe los moldes de la rutina y de la costumbre.

No pague caprichos por el Papel de Fumar
 PIDA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

Papel LEPANTO
 EL MEJOR Y EL MAS BARATO
 DEPOSITO por MAYOR ALSINA y PEREZ MARTIN IMPRENTA ALSINA

Usted debe proveer su despensa lo mejor posible
 ahora que se va con su familia a veranear
La Marina donde conseguirá todo lo que necesite a precio de **BARATILLO**
 Aproveche esta ocasión haciendo sus compras en